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1月 18日 0-24时，辽源
市无新增确诊病例，无新增
疑似病例。

截至 1月 18日 24时，辽
源市累计确诊病例7例，累计
治愈出院7例，无疑似病例。

提醒广大群众，当前国
际、国内疫情形势严峻，请一
定要提高警惕，减少不必要的

出行；坚持做好个人防护，戴
口罩、勤洗手、常通风、少聚
集、一米线；如果自己和家人
出现发热、咳嗽等症状，一定
要全程做好个人防护，及时到
定点医院发热门诊就诊。
辽源市新型冠状病毒肺炎疫
情防控工作领导小组办公室

2021年1月19日

辽源市新型冠状病毒肺炎疫情情况通报
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防 ””疫疫““ 我我们们
在行动在行动

1 月 18 日，农历腊月初
六，“四九”第二天。

“三九四九棒打不走”。
在北方，这是一年当中最寒冷
的时节。可在西安区仙城社
区二楼会议室，来自基层工作
一线的七位网格长和“五老”
代表与媒体记者间开诚布公、
推心置腹的座谈交流，却让人
如沐春风，暖意融融。

大家的话题围绕着城市
面貌提升、辖区环境改善展
开。发起这次活动的，是仙
城社区第一网格党支部书
记、“五老”代表初继仁。

初老今年 75岁，从事基
层群众工作近10年。在他看
来，这两年是我市城市面貌
提升、城市环境改善力度最
大、效果最明显的两年，也是
群众感触最深、反响最好的
两年。在今年的“两会”上，
作为市人大代表，他把群众
的感激之情带到了“两会”，
用自己填的一首《满江红》来
表述他眼中的辽源——“乘
车逛城，观美景心撼情动。
凤鸣湖，湿地明珠，波微浪
清。仙人河驱走污臭，百花
艳姹紫嫣红。看西安，旧貌
变新颜，福民应。”

徐鹏是第三网格党支部
书记，他负责的辖区是西苑小
区、金三角小区和矿医院家属
楼。话匣子一打开，他的思路
跑回到了从前：“我1984年调

到西安区工作，一待就是三十
多年。前些年，西安区在人们
眼中，到处乌烟瘴气，垃圾遍
地，蚊蝇漫天，飞过的家雀都
看不见白肚囊。哪像现在，臭
水沟没有了，公园回来了，老
旧小区也改造好了。现在的
西安区，说心里话，真是大变
样了。”

陈有才负责的是第六网
格红卫小区。“咱那儿老百姓
受益最大的是老旧小区改造
工程。从先前的下雨两脚
泥、刮风一身土、遍地是垃
圾、满眼各种通信线，到如今
休闲有场所、绿化成景观、停
车有车位，沿河一侧还有各
种造型独特小桥，这些变化
是从前根本没有想到的。”

“好是好，可我还有点小
意见要提。”说这话的是第七
网格的刘凤琴，她负责的是
桥北小区。“我们小区本来改
造得挺好，可临街的楼房开
二手车行的十好几家，小区
居民的停车位被他们占了个
满满当当，有些地方还都给
压坏了，大伙儿看着可心疼
了。”

“这个倒不用担心，咱这
桥北小区工程量大，现在还
没干完，咱们可以把情况向
上反映。”李茂志是第四网格
党支部书记，他负责桥北小
区北半部分。“我担心的倒是
建好后这成果能不能保持

住。去年夏天，我孙子开车
拉着我，沿仙人河、东辽河沿
岸走了一趟，看得我心里可
高兴了。可高兴之余真是害
怕管不好、保持不住，那得多
可惜呀！”

“这话说到点儿上了！”
他的话还没有说完，陈有才
接了过去，“要我说啊，巩固
成果这个事儿还得从教育引
导入手，首先是人们这种‘事
不关己、高高挂起，不闻不
问、听之任之’的心态必须扭
转，得形成‘不当行为人人诛
之’的社会风气。”

第五网格党支部书记、
“五老”代表屈荷给大伙儿讲
了个小段子：前些时候，我们
网格有人跟我说，他看到几
个好像刚喝过酒的男人在客
运站附近随地大小便，他一
时气不过，说自己是城管的，
一人罚了他们十元钱，后来
把钱送到了社区。“当时人家
跟我说的时候，我表扬这个
人来着，这种事就应该站出
来制止，在客运站附近随地
大小便，不但丢自己的脸，也
丢了辽源人的脸，谁都可以
罚他。”

屈荷的小段子只是想表
达一种人人都是监督员的社

会风尚。她同时也认为，宣
传引导、形成氛围至关重
要。“我认真看过新颁布的
《民法典》，如果能在媒体上
开设个小栏目，专门解读《民
法典》，曝光反面案例，这一
定有助于市民整体文明素质
的提高。”

“重要的是要有制度约
束。比如疫情期间坐公交车
戴口罩，开始也有抵触的，但
只要有约束机制，并作为强
制措施始终坚持，时间长也
就形成规矩了。”

“还得形成长效机制，坚
持下去，不能虎头蛇尾。”

“‘五老’也要发挥自身
带动引领作用，同时开展好
家风、好社风、时代新风传承
活动。”

……
会议室里，大家你一言

我一语，说变化、说感受，谈
得最多的话题，是怎样发挥
自身作用、怎样巩固建设成
果、怎样形成长效机制。

社区书记刘丽秋认为，
提升居民自治能力是社区目
前最重要的工作。下一步，
要充分发挥党建引领作用，
引导党员参与社区建设、管
理，加强社区自治队伍建设，

拓宽社区居民的自治思路，
发挥其动员、协调、自治、自
律的作用，进一步推动社区
发展治理工作水平和能力整
体跃升。还要组织机关党员
干部和社区干部、群众开展
集中学习活动，对居民自治
的有效经验和做法取之所
长，切合自身实际体现在接
下来的工作中，了解居民真
实所需、真实所想，开展社区
共治与自治，为真正实现居
民自治提升能力、营造氛围、
夯实基础。

自治与共治是今年我市
社会治理创新工作的重要课
题。其实说到底，就是政府与
社会、市场以及居民个人之间
的角色重构和协同行动。古
人对此曾有过评述：“吃百姓
之饭，穿百姓之衣，莫道百姓
可欺，自己也是百姓；得一官
不荣，失一官不辱，勿说一官
无用，地方全靠一官。”说简单
点，还是《政府工作报告》里的
那句话说得好：坚持以人民为
中心的发展理念，为群众打造
舒适的城市环境，提供优质的
公共服务，不断向着群众满意
的目标冲刺。这是党委、政府
淡化“官”念、服务群众的“官
宣”。

2020年，我市实施民生项目48个，完成投资12.9亿元。相对于辽源的经济总量，这样
的投入力度足以彰显民生温度。那么这份温度，群众是否感受得到、还有哪些意见和建
议？日前，记者来到西安区仙城社区，与基层工作人员、“五老”代表倾心交流……

天地之间有杆秤 那秤砣是老百姓
本报记者 王茵

信访工作面对的是形形
色色的上访人和各种各样的
矛盾。因此，人们说，信访工
作是好人不愿意干、赖人干不
了的工作。然而，信访工作却
是上接党和政府、下接平民百
姓的桥梁，事关社会和谐稳
定。我市信访战线上有这样
一位信访工作者，他坚持正确
的信访观，待上访者如亲人，
接案子成瘾，办案子性子急又
耐心，几年间先后接访万余人
次，处理突发案件 200余起，
有效化解疑难案件 1500多
件，救助困难群众百余人，一
次性结案达70%以上，群众满
意率达90%；荣获个人三等功
一次，被授予“新时代辽源好
青年”、省级“矛盾纠纷排查化
解先进个人”等称号。他，就
是辽源市信访局来访接待管
理科科长韩晓雄。

他待信访者如亲人

上访群众虽然大多是前
来咨询求助的，但也有满身酒
气来的、带着负面情绪来的。
对待每一个上访人，韩晓雄都
要望闻问切一番。在他眼中：

“群众上访也是对我们的信
任。我们要在工作中疏导好
群众情绪，在耐心倾听诉求的
同时要将有理部分解决到位、
无理部分解释到位。只有真
心实意地帮助群众解决实际
困难，才能换来群众对党的政
策的拥护和工作的理解。”

因此，韩晓雄对每一位
来访群众都给予充分的尊重
与爱心。面对行动不便、鳏
寡孤独、真心求助者，职责之

外，他总会奉上一份超越工
作本身的情感，愈加细致耐
心地“掰饽饽说馅”，为他们
办实事、解难事，像对家人那
样，一遍遍地叮嘱，尽最大努
力为他们提供帮助。慢慢
地，很多来访群众都跟他成
了朋友。

一次，韩晓雄接待了一
位 90多岁的来访老人。虽
然他反映的问题已经解决到
位，但他还是经常来访。来
了就“七百年谷子八百年
糠”，一说就是几个小时，有
用的说、没用的也唠。韩晓
雄耐着性子倾听，直到老人
不说了，他再解释安抚。说
不通了，老人情急之下就抡
起拐杖朝他打几棍子。

一来二去，韩晓雄成了
老人的专职接待员。每次老
人来，韩晓雄都要陪他聊上
一阵，为他疏导心结。后来，
老人的子女都劝他，别再去
给人家添麻烦了。

去年，有一位肺结核开
放期患者因医院不收治到市
信访局求助。韩晓雄见他脸
色煞白、身体直打晃，还时不
时地吐血，赶忙端来热水，递
上垃圾桶……听着患者流泪
诉说自己的病情和对活下去
的渴求，韩晓雄全然忘记了
患者提醒他要保持距离。韩
晓雄更多的是心疼与心急，
心疼这个本应有大好年华的
30岁青年却遭受如此痛苦，
急切地想要尽自己所能帮助
这个青年得到继续治疗、让
他有尊严地活下去。

了解情况后，韩晓雄迅
速联系相关救助部门，并向上

级领导汇报情况。几经周折，
最终将患者稳妥送入相关医
院救治。人心都是肉长的，韩
晓雄只希望自己能帮他找到
活下去的信心和勇气。

他接案子成瘾

“想群众之所想、急群众
之所急、办群众之所需”，反
映多次没有解决的案子他
接，解决完又再次上访的案
子他接，领导没指派的案子
他主动接，涉及人多、矛盾突
出的案子他还接。韩晓雄一
直对老百姓怀着一颗关爱的
心，为群众解决一件又一件
烦心事。

一次，某村村民集体向
市信访局反映土地占用补偿
问题。韩晓雄了解到，该村
村民的土地被流水冲刷退
线，土地台账因隶属关系多
次变更没有及时更新，且恰
逢东辽河下游两岸堤坝扩
建，重划水线扩堤后，占用村
民土地，村民认为土地损失
应获得补偿。

韩晓雄随即将情况汇报
上级，协调各相关部门现场实
地勘测。韩晓雄在寒秋冰凉
的河水里整整蹚一下午，腿肚
子拔抽筋了、脚泡水肿了，他
还是坚持协调测完了40多亩
的指认地块……（下转第二版）

做一个问心无愧的信访工作者
——记辽源市信访局来访接待管理科科长韩晓雄

本报记者 田蓓蕾 徐楠

关注民生 共建和谐

本报讯（记者 刘红
娇）“今天大葱多少钱一
斤？”“比昨天降了。”“土
豆呢？”“跟昨天一样。”1
月 19日 7时的仙城物流
园区内，一辆辆满载果蔬
的运输车开到各批发店，
为辽源市民源源不断地
输送日常所需的各类新
鲜果蔬。在这些忙碌的
身影中，园区的工作人员
正挨家采集百姓常备果
蔬的当日价格并上报给
监管部门。

据了解，近日我市大
葱、白菜等单品价格上
涨，引来百姓对果蔬价格
是否会持续上涨的担
忧。对此，我市最大的果
蔬批发市场——辽源市
仙城物流园区副总经理
于龙给予解答。从目前
的市场价格变化来看，部
分单品受原产地减产导

致货源不足而涨价，部分
市民担心疫情管控工作
会影响果蔬供应而提前
储备年货，也会导致部分
果蔬价格短时间上涨，这
都属于正常的市场波动。

目前，我市的果蔬采
购货源非常充足，有了去
年应对疫情的经验，经销
商们早早地在多个果蔬
主产地驻扎了采购员，一
旦部分地区产品受影响，
便会立刻选择其他地区
采购，不会影响整体的市
场供应，能够满足广大市
民的购买需求。在运输
上，国家为保障果蔬运输
设有专门的绿色通道，经
营商也会及时寻找不同
的运输渠道。

同时，为应对春节前
货流高峰期的食品安全
问题，园区一直严格做好
防控消杀工作，对所有入

区车辆及人员进行测温、
登记，并制定严格的防控
预案，在园区出入口设立
专门的消杀点。园区还
与商户签订协议，疫情期
间不许乱涨价，一旦发现
严肃处理。若辽源地区
提升疫情防控等级，园区
也会对受影响的经销者
给予减免费用和发放补
贴，以此来减少商户损
失、稳定市场价格，确保
让市民吃上放心果蔬。

于龙表示，从目前
的果蔬市场价格与波动
上来看，果蔬价格与往
年同期相比并不算高，
随着后续产品的不断上
市和市民购买热情的下
降，市场上的果蔬价格
也会有所下调，市场整
体价格不会有太大波
动，我市果蔬市场可做
到平稳运行。

货源足 运输畅 检测严 价格稳

我市蔬菜市场平稳运行

园区工作人员对蔬菜水果价格进行询价登记。 本报记者 刘鹰 摄

本报讯 近期，为提高疫情防控的针对性、精准
性、科学性和有效性，西安区坚持分级防控、精准防
控，细化防控方案，落实网格化管理、“零报告”制度，
充分利用大数据、群众举报等多种手段，在建立重点
人群“五位一体”管控工作措施基础上，设计《信息排
查防控工作流程图》，切实做到无死角、全覆盖，确保
做到不漏1户、不漏1人。

迅速贯彻落实省、市疫情防控会议精神，推进全
区疫情防控工作要求严格起来、防疫举措规范起来、
防疫规定遵守起来。为及时发现问题和短板，组织
开展全员核酸检测应急演练，进一步明确各单位防
控职责，强化全员思想认识，杜绝麻痹思想。

在农村建立完善疫情防控包保责任体系，采用
“零、一、三、五、十”工作法，即各村每天坚持零报告
制度、一份重点疫区明细、三份清单、五位一体管控、

“十户联防联控”制度，建立了以镇计生办牵头，各村
计生专干、中心户长、组长、党员为主的排查队伍和
以镇疫情防控办牵头、各村班子成员、村级辅警、村
医为主的管控队伍，全力筑牢疫情防控安全屏障。
同时，利用村大喇叭广播、张贴公告、发放倡议书等
多种形式宣传疫情防控科学知识和健康提醒，联合
市场监管部门到农村大集检查冷冻食品，宣传普及
正确购买、处理、食用冷链食品相关知识，不断增强
群众防疫意识。

在街道社区，建立了街道—社区—网格三级防
控体系，每三小时核实一次，确保及时掌握情况。由
社区书记对网格员进行疫情防控相关知识培训，切

实提高基层社区网格员防控疫情能力。在各网格公共场所、
单位、楼宇、居民楼院、单元门、宣传栏等显著位置张贴《关于
疫情防控的通知》，向居民发放《致社区居民的一封信》，并通
过社区LED电子屏、微信公众账号、小
区业主群等方式进行宣传，引导居民少
聚集、戴口罩、勤洗手，积极配合疫情防
控工作。 （张洪伟 黄建平）
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1月 18日 18时左右
的天成平价生鲜超市翠
湖园分店内灯火通明。
虽然已过了晚饭时间，但
仍有不少顾客在超市内
选购商品，工作人员也正
忙碌着摆货和为顾客服
务。

连日来，很多市民反
映辽源市场的生鲜价格正
在迅速上涨。比如有的超
市前一天还卖五块六一斤
的鸡蛋，第二天上午就涨
到六块二一斤，下午再去
问又变成六块四一斤了；
而往年只卖两三块钱一斤
的大葱，这两天直接涨到
七八块钱一斤。春节临
近，市民们担心这些生鲜
食品价格会继续升高，不
知是否该抢先购买储备一
些以备不时之需。带着这
些疑问，记者采访了在市
区拥有 18家店铺的天成
生鲜超市总经理朱晓峰，
了解蔬菜市场价格变化的
原因和趋势，给辽源百姓
交个底儿。

“果蔬价格为何上
涨？”朱晓峰说，事实上，
与往年同期相比，大部
分的果蔬价格不仅没有

上 涨 ，而 且 还 略 有 下
降。比如，豆角去年 1月
份均价每斤 7元，今年价
格普遍 3.9元左右；西红
柿现价 3.98 元，去年同
期价格 5.5 元；油麦菜、
韭菜等青菜价格则普遍
比去年同期下降 0.5 元
至 1 元左右。市民看到
最近价格偏高的几种单
品，如葱、白菜、鸡蛋等
产品也都各有原因，主
要是主产地山东地区的
葱受涝减产导致葱价比
往年高出许多；白菜价
略有上升是由于最近几
天长春发生抢囤风波导
致周边地区货源不足；
鸡蛋涨价则是由最近的
极寒天气使蛋减产和最
近饲料涨价导致的价格
波动。临近春节，又有
疫情变化的影响，有市
民早早开始储备年货，
也是导致部分果蔬价格
小幅上涨的原因。

“是否有商家在乱涨
价？”对于这个问题，朱晓
峰的回答非常直白，那就
是“不敢”。他说，我国对
果蔬这类百姓日常必需
品的加价率规定在 25%

以内，即商品销售额不能
超过销售成本的 25%。
市场上的价格波动一直
有政府相关部门在管控，
如果发现有商家敢超过
个价格加价，就会立刻对
经销商进行处理。

“未来果蔬价格是否
会继续上涨？”朱晓峰表
示，随着各地货源陆续送
达辽源市场，补货后会使
果蔬价格有所回落，再加
上有些市民已经备好了
年货，预计未来一段时
间，果蔬的价格会趋于稳
定。

朱晓峰也对辽源百
姓提出建议：“近日个别
蔬菜单品价格比往年贵
些，但往年也同样发生过

‘蒜你狠’‘姜一军’的单
品价格过高情况。这是
正常现象，对于这类商品
市民可以谨慎购买。作
为经销商，我们可以很负
责地说，辽源的果蔬货源
稳定，随着各类果蔬的不
断上市，部分单品虚高的
价格也会有所下降。很
多果蔬不便存储，市民们
不必急于囤货，以免造成
不必要的浪费。”

别让大葱白菜遮住眼
——访天成平价生鲜超市总经理朱晓峰

本报记者 刘红娇 刘鹰
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